
 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 10. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 18.08.2020, 18:36 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 

 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht des Vorsitzenden 

- Gespräch mit der Ortsvorsteherin Haardt & GDA 
- Gespräch mit einer Vertreterin der Bauordnung 
- Gespräch mit einem Beigeordneten 

 

  
2.  Bericht AK "Verkehr"  
  
3.  Bericht AK "Attraktivität"  
  
4.  Bericht AK "Sauberkeit"  
  
5.  Neues Lichtkonzept für die Saalbauunterführung 194/2020 
  
6.  Nahverkehrsplan 2020 für die Stadt Neustadt an der Weinstraße 199/2020 
  
7.  Mitteilungen und Anfragen  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet der Vorsitzende die Mitglieder um Zustimmung, TOP 5 

vorzuziehen. 

 

TOP 6 und 9 werden in der nächsten Sitzung behandelt. 

 

 

 

 

 



 

   

 

 

TOP 5 194/2020 

Neues Lichtkonzept für die Saalbauunterführung 

 

 

Eine Mitarbeiterin der Verwaltung,  Abt. 230, stellt anhand einer Präsentation ihren Entwurf 

zum neuen Lichtkonzept für die Saalbauunterführung vor. Die Präsentation wird der 

Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 

Im Gespräch berichtet sie, dass Leerrohre für eine eventuelle Videoüberwachung bereits 

vorhanden wären. Der Innenstadtbeirat bittet, auch die beiden Eingangsbereiche der 

Unterführung für eine eventuelle Videoüberwachung mit einzubeziehen.  

 

Der Innenstadtbeirat stimmt bei 3 Enthaltungen einstimmig für das neue Lichtkonzept in der 

Saalbauunterführung. 

 
 
TOP 1  

Bericht des Vorsitzenden 

- Gespräch mit der Ortsvorsteherin Haardt & GDA 

- Gespräch mit Vertreterin der Bauordnung 

- Gespräch mit einem Beigeordneten 

 

 

 

Der Vorsitzende berichtet zunächst über das Gespräch zwischen Vertretern des GDA und 

der Haardter Ortsvorsteherin. 

Grundsätzliches Problem stelle die Parkraumbewirtschaftung dar. Durch den Bau der 

Bungalows vor dem GDA seien viele Parkplätze weggefallen. Es hieße die Bewohner 

könnten feste Parkplätze anmieten und die Stadt solle ein Gelände für Parkmöglichkeiten der 

Bediensteten zu vergünstigten Konditionen zur Verfügung stellen. Eine Bereitschaft zum 

Entgegenkommen der GDA-Verwaltung gegenüber den Bitten der Ortsvorsteherin und des 

Vorsitzenden war nicht erkennbar. Der Stellplatzbedarf für das GDA und ebenso für das 

Hetzelstift solle von der Bauordnung nochmals überprüft werden.  

 

Bezüglich des Gespräches mit der Vertreterin der Bauordnung, berichtet der Vorsitzende, 

dass oben genannter Auftrag des ISB weitergegeben wurde und ebenso der Garagen- und 

Stellplatzbedarf bei Neubauten überprüft und eventuell nachgeschärft werden solle. 

 

 



 

   

Ebenso hatte der Vorsitzende zusammen mit seinem Stellvertreter und einem Beigeordneten  

ein Gespräch, in dem es um die Themen Fußgängerzone, ruhender / fließender Verkehr, 

Lärmbelastungen und Verschmutzungen ging. Diese Themen sind in Bearbeitung und sollen 

zeitnah dem Stadtrat zur Beratung vorgelegt werden.  

 

 

TOP 2  

Bericht AK "Verkehr" 

 

 

Aus dem AK Verkehr berichtet der Vorsitzende, dass es wünschenswert wäre, den Verkehr 

nach innen zur Stadt hin zu beruhigen zu Gunsten derer, die sich dort bewegen.  

Außerdem berichtet er, dass der Innenstadtbeirat die Abschaffung des Bürgersteigparkens 

auf Dauer befürworte. Dies stelle allerdings ein Problem dar, da dadurch auch Parkplätze 

wegfallen würden.  

 

Bezüglich des Shuttles zum Hambacher Schloss berichtet ein Mitglied des Beirates, dass 

„Olli Generation 2“ ab 01. Mai 2021 fahren soll. Der Shuttle benötige eine allgemeine 

Straßenzulassung und dürfe nur dort fahren wo man ihn trainiert habe.  

 

Hinsichtlich des täglichen Lieferverkehrs in der Innenstadt bittet der Innenstadtbeirat um 

Einhaltung der Lieferzeiten, da vermehrt, auch kurz nach 11 Uhr, noch mehrere 

Lieferfahrzeuge in der Innenstadt hielten.  

 

Bei dem letzten regelmäßigen Gespräch mit dem Beigeordneten wurde nochmals auf die 

Dringlichkeit der Verkehrsplanung von B38/B39 und Martin-Luther-Straße hingewiesen. In 

diesem Zusammenhang ist die Nutzung des Geländes der ehemaligen Schrotthandlung 

gegenüber der Jet-Tankstelle zeitnah voranzutreiben.  

 

 

TOP 3  

Bericht AK "Attraktivität" 

 

 

Der Vertreter des AK Attraktivität,  berichtet über die Themen mit denen man sich im 

Arbeitskreis beschäftigt habe, so z. B. Lebensqualität in der Stadt, Parks, Plätze, Wasser in 

der Stadt, Baustellenverschönerung, Bahnhofsvorplatz. 

 

Der Arbeitskreis schlägt vor, den AK Attraktivität in AK Lebensqualität umzubenennen. Dieser 

Vorschlag trifft auf allgemeine Zustimmung.  



 

   

 

TOP 4  

Bericht AK "Sauberkeit" 

 

 

Der Vertreter des AK Sauberkeit, berichtet über äußerst viel Zigarettenmüll auf dem 

Bahnhofsgelände, vor allem im Bereich der Taxistellen. Aus einem Gespräch mit dem 

Bahnhofsmanager ging hervor, sie hätten kein Fahrzeug, um die Stellen sauber zu machen. 

Die Stadt und die Deutsche Bahn gingen von einer gegenseitigen Reinigung aus. 

 

Bei dem Gespräch mit dem Bahnhofsmanager wurde auch die Problematik der 

Verschmutzung durch die Tauben, die Nutzung der WC-Anlage und das Kurzzeitparken 

(„Brötchen-Taste“) angesprochen. Weitere Gespräche hierzu sollen noch geführt werden.  

 

Weiterhin berichtet er über eine Gruppe der „engagierten Jugend“, die eine Reinigungsaktion 

außerhalb der Fußgängerzone starten möchte, in Bereichen, die nicht durch die Stadt 

gereinigt werden. Die Mitglieder des Innenstadtbeirates sollen gerne Plätze / Stellen 

aufzeigen, die gereinigt werden sollen.  

 

TOP 6 199/2020 

Nahverkehrsplan 2020 für die Stadt Neustadt an der Weinstraße 

 

 

Dieser TOP wird in der nächsten Sitzung behandelt.  

 

 

TOP 7  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Der Vorsitzende berichtet über eine Anfrage bezüglich des Schlachthofgeländes. Die 

Bestandsanfrage wird der Niederschrift als Anlage beigefügt.  

 

Die Interessengemeinschaft Branchweiler möchte folgende Fragen geklärt wissen: 

- Was ist zukünftig auf dem Schlachthofgelände angedacht? Welche Pläne hat man für 

das Gelände? 

- Könnte man dort auch eine Begegnungsstätte errichten? 

 

Der Innenstadtbeirat spricht sich bei 1 Enthaltung dafür aus, dass eine Anfrage an den 

Beigeordneten gestellt wird.  

 

 



 

   

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 

 

 

        

Vorsitzender Protokollführer/in 
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